

BAB III METODE PENELITIAN

A. Pendekatan Penelitian

Pendekatan penelitian ini menggunakan metode kualitatif. Metode kualitatif ialah metode penelitian yang didasarkan pada firasat postpositivisme, digunakan untuk meneliti pada kondisi objek yang alamiah. Jenis penelitian ini adalah penelitian lapangan (*field research*), merupakan penelitian yang bertujuan untuk mempelajari secara intensif latar belakang keadaan sekarang dan interaksi lingkungan suatu unit sosial baik individu, kelompok, lembaga atau masyarakat.

Dilihat dari sifatnya penelitian ini bersifat deskriptif analisis yang bertujuan untuk mendeskripsikan apa-apa yang sedang terjadi, didalamnya terdapat usaha mendeskripsikan, mencatat analisis dan juga menginterpretasikan kondisi yang sekarang ini sedang terjadi.

B. Lokasi dan Waktu Penelitian

1. Lokasi Penelitian

Adapun lokasi penelitian ini dilaksanakan di Kecamatan Batahan. Tepatnya di Desa Kubangan Tompek Kecamatan Batahan Kabupaten Mandailing Natal.

2. Waktu Penelitian

Adapun waktu penelitian yang dilakukan yaitu tahun 2022 dan dapat dilihat dari tabel di bawah ini:

Tabel 3. Waktu penelitian

No	Kegiatan	Apr	Mei- jul	Ags	Sep	Okt	Des	Jan	Feb- mar	Mei
1	Pengajuan Judul									
2	Persetujuan Judul									
3	Penyusunan									

	Proposal								
4	Bimbingan Proposal								
5	Pendaftaran Sempro								
6	Sempro								
7	Penyusunan skripsi								
8	Penelitian								
9	Bimbingan skripsi								
10	Sidang Munaqasah								

C. Subjek dan Objek Penelitian

1. Subjek Penelitian

Subjek penelitian ini adalah masyarakat anggota kebun plasma didesa Kubangan Tompek Kecamatan Batahan Kabupaten Mandailing Natal. Subjek sebagai informan hendaknya memiliki kriteria sebagai berikut: Seseorang yang melalui proses terkait variabel penelitian, Seseorang yang masih terlibat dalam kegiatan terkait penelitian yang akan dilakukan Dan seseorang yang memiliki waktu untuk menyampaikan infirmasi (Sugiyono, 2017)

Nama-nama informan yang diambil untuk menjadi subjek penelitian ini adalah sebagai berikut:

Tabel 4. Nama Informan

No	Inisial Nama	Pekerjaan	Keterangan
1	A.S	–	Pengurus Kebun plasma
2	W.M	–	Pengurus Kebun plasma
3	I.W	Pedagang	Masyarakat

4	A.I	Bengkel	Masyarakat
5	K	Security	Masyarakat
6	N.S	Security	Masyarakat
7	A.M	Pedagang	Masyarakat
8	K.S	Pedagang	Masyarakat
9	Z.A	Bengkel	Masyarakat

2. Objek Penelitian

Objek penelitian ini adalah potensi ekonomi dari kebin plasma dan tingkat kesejahteraan masyarakat anggota kebun plasma didesa Kubangan Tompek Kecamatan Batahan Kabupaten Mandailing Natal.

D. Teknik dan Instrumen Pengumpulan Data

Tahap berikutnya adalah metode pengumpulan data yang merupakan cara untuk memperoleh tujuan. Cara pertama ini digunakan setelah peneliti memperhitungkan kemajuan yang ditinjau dari tujuan serta situasi penelitian.

Dalam penelitian kualitatif, yang menjadi instrumen atau alat penelitian adalah peneliti itu sendiri. Oleh karena itu, peneliti sebagai instrumen juga harus divaidasi seberapa jauh peneliti kualitatif siap melakukan penelitian yang selanjutnya terjun ke lapangan. Validasi terhadap peneliti sebagai intrumen meliputi validasi terhadap pemahaman metode penelitian kualitatif, penguasaan wawasan terhadap bidang yang diteliti, kesiapan peneliti untuk memasuki obyek penelitian, baik secara akademik maupun logistiknya.

Dalam penelitian kualitatif segala sesuatu yang akan dicari dari objek penelitian belum jelas dan pasti masalahnya, sumber datanya, hasil yang diharapkan semuanya belum jelas. Rancangan penelitian masih bersifat sementara dan akan berkembang setelah peneliti memamsuki obyek penelitian. Selain itu dalam memandang realitas, peneliti kualitatif berasumsi bahwa realitas itu bersifat *holistic* (menyeluruh), dinamis, tidak

dapat dipisahkan ke dalam variabel-variabel penelitian. Kalaupun dapat dipisahkan, variabelnya akan sangat banyak.

Dalam penelitian ini penulis menggunakan 2 sumber data, yaitu:

1. Data Primer

Data primer adalah data yang diperoleh secara langsung dari narasumber/ sumber data manusia yaitu masyarakat anggota kebun Plasma didesa Kubangan Tompek Kecamatan Batahan Kabupaten Mandailing Natal.

2. Data Sekunder

Data sekunder adalah data yang sudah tersedia dan dikumpulkan oleh pihak lain. Peneliti tinggal memanfaatkan data tersebut menurut kebutuhannya. Data sekunder penelitian ini bersumber dari data desa, dan artikel tentang anggota kebun Plasma didesa Kubangan Tompek Kecamatan Batahan Kabupaten Mandailing Natal.

Untuk mendapatkan data yang valid dan akurat, penelitian ini dilakukan dengan menggunakan metode pengumpulan data yaitu dengan:

1. Observasi (pengamatan)

Observasi yaitu suatu teknik atau cara untuk mengumpulkan data dengan mengadakan pengamatan terhadap kegiatan yang sedang berlangsung. Metode ini digunakan sebagai langkah awal dengan melihat secara langsung objek penelitian guna mendapatkan data yang diperlukan. Dengan mengamati gejala dan fenomena yang terjadi dilapangan. Dalam penelitian ini penulis melakukan observasi mengenai: Keadaan tempat tinggal dari anggota kebun plasma didesa Kubangan Tompek Kecamatan Batahan Kabupaten Mandailing Natal.

2. Wawancara

Wawancara adalah percakapan dengan maksud tertentu. Percakapan itu dilakukan oleh dua pihak yaitu pewawancara yang mengajukan pertanyaan dan terwawancara yang memberikan jawaban atas pertanyaan tersebut (Bi Rahmani, 2016). Maksud tertentu yang dimaksud dalam hal ini adalah untuk mendapat sebanyak mungkin

data yang diperlukan peneliti untuk menjawab rumusan masalah penelitian. Dalam penelitian ini penulis melakukan wawancara kepada pengurus kebun plasma didesa Kubangan Tompek Kecamatan Batahan Kabupaten Mandailing Natal dan para masyarakat kebun plasma didesa Kubangan Tompek Kecamatan Batahan Kabupaten Mandailing Natal.

3. Dokumentasi

Dokumentasi ialah keterangan tambahan yang sekaligus memperkuat hasil penelitian yang didapat dari hasil wawancara. Dokumentasi adalah semua kegiatan yang berkaitan dengan foto, penyimpanan foto, pengumpulan, pengolahan, dan penyimpanan informasi dalam bidang pengetahuan. Kumpulan bahan atau dokumen yang didapat akan digunakan sebagai asas bagi suatu kejadian penghasilan suatu terbitan. Adapun dokumentasi yang dilakukan peneliti dalam penelitian ini ialah berupa foto pada saat penelitian.

E. Teknik Analisis Data

Analisis data kualitatif adalah proses mencari dan menyusun secara sistematis data yang diperoleh dari hasil wawancara, catatan lapangan, dan bahan-bahan lain sehingga mudah dipahami dan temuannya dapat diinformasikan kepada orang lain. Analisis data dilakukan dengan mengorganisasikan data, menjabarkannya ke dalam unit-unit, melakukan sintesa, menyusun ke dalam pola, memilih mana yang penting dan yang akan dipelajari, dan membuat kesimpulan yang dapat diceritakan kepada orang lain.

Aktivitas dalam analisis data yang dilakukan yaitu:

1. Data Reduction (Reduksi Data)

Data yang diperoleh dari lapangan jumlahnya sangat banyak, untuk itu maka perlu dicatat secara teliti dan rinci. Maka dari itu perlu dilakukan analisis data dengan cara melalui reduksi data. Mereduksi data berarti merangkum, memilih hal-hal yang pokok, menfokuskan pada hal-hal yang penting, dicari tema dan polanya. Dengan demikian

data yang direduksi akan memberikan gambaran yang lebih jelas dan mempermudah peneliti untuk melakukan pengumpulan data selanjutnya.

2. Data Display (Penyajian Data)

Dalam penelitian kualitatif, Penyajian data bisa dilakukan dengan urain singkat, bagan, hubungan antar kategori, Flowchart dan sejenisnya. Dengan mendisplaykan data maka akan memudahkan untuk memahami apa yang terjadi, dan merencanakan kerja selanjutnya berdasarkan apa yang telah dipahami tersebut.

3. Conclusion Drawing/Verification

Langkah ketiga dalam analisis data pengambilan kesimpulan dan verifikasi dari kata-kata yang diperoleh setelah dianalisis untuk memperoleh jawaban. Kesimpulan dalam penelitian kualitatif merupakan temuan baru yang sebelumnya belum pernah ada, temuan dapat berupa deskriptif atau gambaran objek yang sebelumnya masih remang-remang atau gelap sehingga setelah diteliti menjadi jelas. Sedangkan Verifikasi data adalah pembuktian kebenaran data untuk menjamin validitas data yang telah dikumpul. Verifikasi ini dilakukan dengan cara menemui sumber data (*informan*) dan memberikan hasil wawancara dengannya untuk ditanggapi apakah data tersebut sesuai dengan yang diinformasikan atau tidak.

Penarikan kesimpulan dilakukan secara cermat dengan melakukan verifikasi berupa tinjauan ulang pada catatan-catatan data yang didapat. Dimana dalam analisis yang digunakan dalam penelitian ini adalah analisis deskriptif kualitatif yaitu menganalisis data yang bersifat penjelasan atau penguraian data dan informasi yang kemudian dikaitkan dengan teori dan konsep-konsep yang mendukung pembahasan yang relevan kemudian diperoleh kesimpulan dari permasalahan penelitian ini (Siyoto, 2015).